



# Helene-Lange-Gymnasium

gegr. 1889

## Informationen zum Wirtschaftspraktikum am Helene-Lange-Gymnasium

Das Helene-Lange-Gymnasium gibt seinen Schülerinnen und Schülern des Jahrgangs E wie alle Gymnasien im Land Gelegenheit, Erfahrungen im Wirtschaftsleben zu gewinnen.

Gemäß den Fachanforderungen im Fach Wirtschaft/Politik sollen sie über die weitgehend theoretisch gehaltenen Unterrichtsinhalte im Fachbereich Wirtschaft hinaus - es handelt sich dabei vornehmlich um volkswirtschaftliche und betriebswirtschaftliche Zusammenhänge - Einblick in konkrete betriebliche Abläufe gewinnen.

### Ziele dieses Wirtschaftspraktikums

Kennerlernen von:

- Betriebsstruktur (Aufbau, Abläufe, Abteilungen)
- Produktionsabläufen, Verwaltungszusammenhängen
- Einkauf und Verkauf  
Einstellungen des Betriebes auf den Markt
- Personalwesen, Betriebsrat

Die Schülerinnen und Schüler sollten im Rahmen der Möglichkeiten eines solchen kurzen Praktikums die angegebenen Bereiche kennen lernen, um so in Umrissen einen Überblick über betriebswirtschaftliche Zusammenhänge zu gewinnen. Wenn sich dabei auch die Gelegenheit für Mitarbeit ergibt, so ist das wünschenswert.

### Kennzeichen des Wirtschaftspraktikums

Das Wirtschaftspraktikum ist generell einwöchig. Eine Ausweitung ist nach Absprache mit den Praktikanten möglich. Das Praktikum wird im Unterricht vorbereitet und nachbereitet. Es bleibt versicherungstechnisch und von der Zuständigkeit her eine Veranstaltung der Schule. Die Schülerinnen und Schüler sind während des Praktikums gesetzlich unfallversichert. Zudem sind die Praktikanten über den Schulträger haftpflichtversichert. Im Krankheitsfall müssen sich die Schülerinnen und Schüler beim Betrieb und der Schule abmelden. Während des Praktikums gilt für die Schülerinnen und Schüler die Schulordnung und die Betriebsordnung.

Im Falle von Unstimmigkeiten bittet die Schule um Benachrichtigung.

Der Schule ist bewusst, dass das Praktikum einen Mehraufwand für den einzelnen Betrieb bedeutet. Das Kultusministerium kommt mit der Einrichtung des Wirtschaftspraktikums an Gymnasien den schon lange bestehenden Wünschen und Vorstellungen der Kammern und Verbände der regionalen Wirtschaft entgegen.